

La spécialité de Langues, Littératures et Cultures Étrangères, communément abrégée LLCE, en italien : une belle opportunité pour les élèves intéressés par les langues et par l'Italie

À partir de la rentrée 2023, le lycée Arthur Rimbaud d'Istres propose à ses élèves et à ceux de son réseau de choisir en première générale cette spécialité, une véritable chance puisque très peu d'établissements le permettent.

Quels sont les objectifs de cette spécialité ?

Augmenter l'exposition à la langue italienne et en favoriser la maîtrise

Renforcer la compréhension de la culture italienne et en étendre les champs d'étude

Accentuer la dynamique de projet et le travail de groupe

Favoriser l'autonomie et la mobilité

Développer des compétences transversales comme l'esprit d'analyse et le sens critique

Préparer les études supérieures et l'entrée dans le monde du travail

A qui s'adresse cette spécialité ?

À tous les élèves et pas seulement à ceux qui ont déjà un excellent niveau en italien.

Comment se déroule l'enseignement de cette spécialité ?

Quatre heures hebdomadaires en première, six en terminale et des enseignements qui prennent appui sur une grande **variété de supports** authentiques portant sur **des thématiques et des époques diverses** ; qui s'intéressent tout particulièrement **spécificités culturelles** de l'Italie et de ses différentes régions, toutes marquées par une histoire singulières ; qui abordent **les œuvres, certaines étant intégrales, de façon croisée** et se fonde sur une **pédagogie de projets** impliquant aussi souvent que possible des sorties et la venue d'intervenants extérieurs.

Une ouverture sur le monde

Les élèves de cette spécialité seront fortement incités à participer aux **voyages** scolaires en Italie et aux différents projets de **mobilité**, notamment celui à destination de Palerme en Sicile où un appariement avec un lycée linguistique a été conclu.



http://www.sicily.co.uk/things_to_do/cathedral-of-palermo/

Choisir cette spécialité, c'est aussi et surtout être en mesure de **se démarquer** tant pour l'orientation dans l'enseignement supérieur que dans l'entrée dans le monde du travail où les italianistes sont souvent particulièrement recherchés ; l'Italie est le premier partenaire économique de notre région et le deuxième de la France.

Pour conclure, étudier cette spécialité de LLCE en italien au lycée Arthur Rimbaud d'Istres, c'est être en mesure à la fin de la terminale d'atteindre dans cette langue un niveau C1 – ce qui correspond à un niveau d'utilisateur expérimenté et autonome –, c'est découvrir une autre culture, c'est rencontrer des Italiens, c'est s'enrichir personnellement, c'est participer à sa réussite au baccalauréat, c'est se distinguer et mettre toutes les chances de son côté pour l'orientation et l'entrée sur le marché du travail ; tout cela en se faisant plaisir !

Ludovic Fina, professeur d'italien au lycée Arthur Rimbaud d'Istres, chargé de cours dans l'enseignement supérieur et docteur en Études Italiennes de l'Université d'Aix-Marseille, ludovic.fina@ac-aix-marseille.fr